# 

7月号

http://www.matsudo.ed.jp/sagami-e/

令和2年6月29日 松戸市立相模台小学校 校長 織原 一浩

優しい心で「まるくまるく」、昨日よりも今日と変化し

「新しい自分の色、新しいさがみっ子の色」を

校長 織原 一浩

梅雨の中、青や紫、ピンクなど色とりどりの花を咲かせる紫陽花。雨模様を情緒溢れる景色 に彩ってくれます。坂村真民さんという詩人が「あじさいの花」という作品を作っています。

「まるくまるく 形のよいものになろうとする やさしい心のあじさいの花

きのうよりもきょうと 新しい色になろうとする 雨の日のあじさいの花」

紫陽花という花は、花弁に見えるところは萼で、本当の花は、中心部に小さく咲いています。 紫陽花は、花や萼が集まって、詩にあるように「丸く形のよいものになろうとする」ことから、 地方によっては、「一家団欒」や「家族の強い結びつき」を表すと受け取るところもあるようで す。また、日を追って色を変えるところから「七変化」と呼ぶこともあります。 坂村さんは、 紫陽花に優しさとともに昨日よりも今日と変化し、向上しようとする心を感じ取ったのではな いでしょうか。

さて、「和顔愛語(わがんあいご)」という言葉があります。「和顔」とは、和やかな顔と書くように「笑顔」のことです。また、「愛語」とは、「優しい言葉遣い」のことを言います。この四文字で、「愛情のある言葉で人に接すること」の意味を表しています。笑顔は周囲を和ませ、時として刺々しい人間関係を円滑なものにしてくれます。

苦しい時や悲しい時、災難に見舞われた時、あるいは、苦境の時でさえ、心から温かい言葉をかけられると、それが転機となり、明るい気持ちや救われた気持ちになったり、元気が湧いてきたりします。逆に、心ない一言が相手を傷つけたり、大切に思っている人を失ったりすることもあります。言語は論理的思考だけではなく、コミュニケーションや感性・情緒の基盤であり、豊かな心を育むうえでも重要です。「笑顔」そして「言葉」は、大きな力を持っています。

新型コロナウイルスは多くのものを奪いましたが、そのために聞こえてきたもの、見えてきたものをあります。例えば、大相撲の不思議な静けさの中での土俵入りのすり足の音や息づかい、プロ野球中継のバットの芯で捉えた音、ミットに収まる音。改めてスポーツの厳かさや緊張感、迫力を感じました。今あるものやこれからの可能性の中で、「笑顔」そして「言葉」を大切にし、「新しい自分の色、新しいさがみっ子の色」を創造できるよう繋げていきたいと考えます。

保護者の皆様、地域の皆様には、今月も本校の教育活動にご理解ご協力を賜りますようよろしくお願いいたします。

## <今後の予定>

7月 4日(土) 土曜日授業 8:15登校(1~6年) 13:20下校(2~6年)

「入学を祝う会」(1年生) 受付12:55~13:20

開式13:30 閉式14:00予定

7月18日(土) 土曜日授業 8:15登校(1~6年) 13:20下校(1~6年)

なのはな学級懇談会 13:30~14:00

保護者全体会14:05~14:30 (各教室にて放送)学級懇談会14:35~15:05 (全学年各教室)

8月 1日(土) 1学期まとめの会 8:15登校(1~6年)13:20下校(1~6年)

8月 3日(月) 個人面談 9:00~16:30 8月 4日(火) 個人面談 9:00~16:30 8月 5日(水) 個人面談 9:00~16:30

※聴力検査等については、各学年の「学年だより」にてご確認ください。

### <お知らせとお願い>

#### 「学校における新型コロナウイルス感染拡大防止ガイドライン」の改訂

本日、6月29日(月)「学校における新型コロナウイルス感染拡大防止ガイドライン」が改訂 【Ver.2 6月29日版 松戸市教育委員会】されました。本校ホームページにも掲載いたしますの で、ご確認いただきますよう、お願いいたします。

尚、改訂に伴い、十分な感染拡大防止対策及び指導を行った上で、距離を取り対面とならない短時間でのグループ活動や清掃活動の実施、感染予防策をできる限り行った上での給食の提供等、段階的に教育活動の幅を広げていきますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

#### 感染拡大防止をふまえた熱中症対策

登下校及び学校生活の中で、マスクの着用が日常化されています。また、今後子どもたちの熱中症による健康被害が心配されます。つきましては、「換気ができている環境」「身体的距離が確保できている状況」においては、熱中症への対応を優先とし、マスクを外すなど着用について配慮した指導を行います。また、登下校中において、子どもたち本人が暑さで息苦しさを感じたときには、感染リスクを考慮し、自ら判断して、マスクを外すなど、着用について工夫できるよう学校で指導していきます。ご家庭においても、お子さんへの声かけをお願いいたします。

#### 配付物について

学校だより(本紙)をはじめ、学年だより、給食だより、保健だより等、たくさんの手紙がご家庭に配付されます。提出物や持ち物についてなど、重要なお知らせも記載されています。お忙しい中、大変恐縮ですが、内容のご確認をお願いいたします。尚、ご不明な点等ございましたら、気軽に学校まで、お問い合わせください。